

BASES

Este periódico continuación de La Correspondencia de Cádiz, se publica diariamente repartiendo una edición a los obreros. Toda la correspondencia será enviada a nombre de su Director Oficinas: San Francisco 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE.

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes. . . Ptas. 1'50
Provincias, trimestre. . . 5'00
Número del día 10 cents. Atrás-
dos 25. Suplemento 5 céntos.
Anuncios a precios módicos, con
extensa circulación por insertarse
en las ediciones que en gran número
se reparten gratis.

LOS RICOS POR DENTRO

POR DON ADOLFO CLAVARANA.

Juanico era un muchacho francote y sencillo que, con su trabajo de carpintero, ganaba el sustento necesario para mantener a su familia, compuesta de su mujer, que era una buena chica, y de sus dos hijos, que eran dos sósles capaces de alegrar un entierro.

Jamás se le había ocurrido a Juanico soñar con riquezas ajenas, hasta que un día, no sé cómo, cayeron en sus manos unos libracos de mala catañura que, llenándole la cabeza de pájaros, le llenaron al mismo tiempo el corazón de deseos.

Desde entonces Juanico ya no pudo ver pasar un coche por la puerta de su taller sin envidiar al que iba dentro.

Que pasaba un banquero a la Bolsa; cádate a Juanico queriendo ser banquero, y maldiciendo de sus herramientas, que no le producían, como decía él más que el pan nuestro de cada día.

Que pasaba un marqués con sus correspondientes armas en la trasera: Juanico quería ser marqués.

Que pasaba un duque: Juanico quería ser duque.

¿Qué más? Un día oye el ruido de un carruaje, y sin mirar exclama: ¿por qué no hemos de ir todos como ese? Y el ese resultó que era el tendero de la esquina, que una empresa fúnebre llevaba a ente-

Este clásico y aparatoso de taller; pero no hizo entrar en caja la cabeza de Juanico, por lo cual el ángel de su guarda, cansado de las mejaderías de su protegido, se le presentó un día vestido de caballero diciéndole estas palabras:

—Juanico, sé que estás mal y quieres dejar el oficio para meterte a rico, y yo, que poseo el secreto de hacer imposibles, te ofrezco cambiarte por el potentado que más te cuadre, a condición de que cada tres días me des cuenta de tu nueva vida.

—Convenido: métame usted en el cuerpo de aquel—dijo Juan inmediatamente, señalando a un comerciante que pasaba en aquel momento respirando millones.

—Pues sea—dijo el ángel, y cataplú: he aquí al espíritu de Juan metido dentro de la carne del comerciante, y al alma del comerciante (que era muy negra por cierto) metida en el cuerpo de Juan.

De esta manera las cosas, pasaron los tres primeros días, y transcurridos, el ángel pidió al ex carpintero las noticias convenidas.

—Es usted un tal y un cual—dijo Juan con malísimo humor.—Usted me ha engañado.

—Tú te habrás engañado, hijo mío—contestó el ángel con malicia;—pero sepamos: ¿qué te pasa?

—Pues que mi tocayo (se refería al banquero) estaba para quebrar, y yo he venido a pasar por él las hieles amargas, mientras él estará descansado de sus

enredos y entretenido tranquilamente con mis herramientas.

—Pues no dices que era tan rico!

—Y lo es; pero como sus negocios son tan gordos, no pasa día que no se corra el peligro de la ruina, y aquello es un infierno cada vez que llega el correo. En una palabra, la he errado! Páseme V. a otro cuerpo.

—¿Cuál quieres?

—Aquel que vá por allí: mire usted aquél—dijo Juan viendo cruzar a lo lejos al marqués del Salto Alegre que era uno de los marqueses más ricos y divertidos de la corte.

—Pues anda, hijo mío, con tu pan te lo comas—dijo el ángel, y en un abrir y cerrar de ojos se cambió la cosa, y cada cual pegó por su camino.

A los tres días tuvo lugar la nueva conferencia.

—Estoy viendo—dijo Juan muy serio—que usted se ha propuesto burlarse de mí.

—¿Estás loco muchacho? ¿No eres tú el que eliges los cambios? ¿A qué me culpas de tus torpezas?

—Pues si es torpeza mía, en verdad que soy torpe—dijo el ennoblecido carpintero.—Tres días llevo de vida aristocrática y lo daría por tres ochavos morunos.

—¿Pues qué te ocurre?

—Que esto no es vivir. Yo creía que los marqueses eran los hombres más felices del mundo, y veo que na hay tales

os. Los tres días que llevo de marqués aun no he podido ver a mi mujer. No parece sino que no es mía. Unas veces porque se vá al teatro; otras porque se queda en casa; otras porque es día de té, y otras porque es día de café: ello es lo cierto que yo no sé si tengo familia.

Pues no es nada, por otra parte el jolgorio que hay en mi casa con tanto criado y tanto ganapán. Aquello es un purgatorio chismes y truhanería. El cochero está mal con la doncella; la doncella de punta con el lacayo; el lacayo es enemigo acérrimo del ayuda de cámara, y el ayuda de cámara daría un ojo de la cara por sacarle los dos al jefe de la cocina. Así, entre tanto tunante que en todo piensa menos en cumplir con su deber, paso la vida tomando berrenchines que se encarga de aumentarme diariamente el administrador de mis cuantiosos bienes; habiéndome a cada momento de lo que me roba el labrador Fulano, de lo que me estafa el encargado Zutano, de los pleitos que hay que emprender, de las causas criminales que hay que seguir, etc., etc.

Y si a lo menos estos bienes que tantos afanes y disgustos me cuesta el conservar, bastasen para cubrir mis necesidades, del mal el menos.

—Pues ¿no eres millonario.

—Sí que lo soy; pero no tengo para empezar. El boato de mi casa exige dobles rentas de las que tengo, y esto me apura y me proporciona cada disgusto que me mata. Ayer sin ir más lejos una sonrisa y una indirecta del conde de los Copetes alusiva a mis troncos, que calificó de inamovibles, porque no los he va-

—Pues ¿no eres millonario.

—Sí que lo soy; pero no tengo para empezar. El boato de mi casa exige dobles rentas de las que tengo, y esto me apura y me proporciona cada disgusto que me mata. Ayer sin ir más lejos una

sonrisa y una indirecta del conde de los Copetes alusiva a mis troncos, que calificó de inamovibles, porque no los he va-

riado hace algún tiempo, casi da lugar a un desafío. En fin no quiero ser marqués ni un día más. He sido un tonto; los ricos felices no son los altos y encopetados señores, que nunca tienen bastante por mucho que tengan sino los palurdos que sin salir de su clase tienen muchas pelucon.

—Pues a elegir uno.

—Ya lo tengo elegido. Es uno de mis actuales labradores, que aunque arrendatario de tierras más posee buenos terrenos propios muchas yuntas, muchos ahorros y pocas necesidades. Ese es el verdadero rico. En las habitaciones de mi administrador se halla en este momento; métame usted en su cuerpo y puese él marqués por una temporada que bastante tiempo lo he sido yo.

—Sea—dijo el ángel.

Y Juan el carpintero quedó convertido en rico labrador.

(Concluirá).

CRONICA GENERAL

—El famoso bandido «Pernales» se presentó en el sitio llamado «Las Sesenta de Mora», distante unos tres kilómetros de Lucena.

Apoderóse de siete mulas y pidió a sus dueños 1.500 pesetas.

Los requeridos encontraron medio de entretener al bandido, mientras avisaban al gobernador civil, que se hallaba en Lucena y que inmediatamente marchó al lugar del suceso, acompañado del Alcalde, de los jueces de instrucción y municipal, de una pareja de la Guardia Civil, única fuerza que había en el pueblo y de diez guardas jurados.

«Pernales» debió sospechar que había sido denunciado, porque repentinamente hayó, dejando abandonadas las siete caballerías.

Se desconoce su paradero.

—Há comenzado en la Audiencia de Segovia la vista por jurados de la causa instruida con motivo del robo de 570.775 pesetas, cometido hace dos años en aquella sucursal del Banco de España.

Aparecen procesados el ordenanza de la Sucursal, Joaquín Cortés Ruiz, sus padres y su amante Estéfana Velasco.

Hay citados para declarar setenta testigos.

La vista despierta grandísimo interés.

—Dicen de Granada que un carpintero cometió la inadvertencia de apoyar contra la pared en la calle de las Cabezuelas una puerta de gran peso, con objeto de descansar algunos instantes.

Una niña pasó por allí y tuvo la mala ventura de tocar la puerta, dando esto lugar a que la puerta cayese sobre ella congiéndola todo el cuerpo.

La infeliz criatura fué llevada a la casa de Socorro, en la que falleció a la media hora de ingresar.

—Una mujer llamada Alicia Vandorme, casada con un minero, se ha presentado en la Delegación de Policía de Lens, y ha declarado que acababa de

matar a su marido, mientras dormía el sueño de la embriaguez, y disparó dos veces contra él, a causa de los malos tratos que la daba.

El comisario de Policía fué a casa del minero, el cual no había muerto, pero sí estaba gravemente herido; pues una de las balas le había penetrado en el pecho.

—En el pueblo de Tetuán de las Victorias en un depósito de trapos y papeles viejos, se produjo un violento incendio que por la combustibilidad de la materia allí almacenada, desde los primeros momentos adquirió grandes proporciones.

Los vecinos del pueblo realizaron prodigios de valor y de abnegación; pues sin más elementos para la extinción del incendio que seis ó siete pozos, que en poco tiempo quedaron exhaustos, lograron localizar el fuego, cuando ya se había propagado a la casa inmediata.

Las pérdidas son de alguna importancia.

En un lugar denominado Anca, y a muy poca distancia de la casa que habitaba, ha sido hallada muerta una anciana.

Como no presenta heridas, aún no se sabe si se trata de muerte violenta; pero algunos indicios hacen sospechar, por el pronto, que acaso se trate de un crimen misterioso.

El Juzgado, que ha salido para el sitio del suceso con un médico forense, aclarará este punto.

—Ha sido muy bien acogido el decreto del «tuto procedi posse», que acaba de firmar Su Santidad, Pío X, para la canonización del beato Oriol, sacerdote de Barcelona, elevado por Pío VII a la veneración de los altares, decreto con que la Iglesia ha puesto término a la causa para considerar santificado al bienvenurado P. Oriol.

En la misma audiencia que con tal objeto dió el Santo Padre, fueron puestos de relieve y reconocidos los milagros que se atribuyen al V. Postel; y ello brinda coyuntura para creer y esperar que tanto la canonización del Beato Oriol como la beatificación del V. Postel, se harán solemnemente en las fiestas del jubileo del actual Pontífice.

—Tel.gramas de Manila, dan cuenta de haberse efectuado las elecciones para el primer Parlamento filipino.

En Manila sólo se habían inscripto unos 60.000 indígenas en las listas electorales.

La población ha permanecido indiferente ante las elecciones que se han verificado sin incidente alguno.

Se cree que la votación es de los nacionalistas, adversarios del Gobierno.

—Un despacho de San Petersburgo comunica que 15 individuos enmascarados penetraron en el Monte de Piedad y se apoderaron de algunos miles de rublos.

Acudió la policía, pero fué recibida a tiros de revólver.

De la lucha resultaron dos muertos y siete heridos.

—Comunican de Odessa que ha sido encontrado un monstruoso complot tramado por las *bandas negras* de la célebre Asociación reaccionaria del Pueblo Ruso.

Los cojurados intentaban volar la prisión de la ciudad que está llena de liberales.

La policía ha cogido en las casas de algunos de los comprometidos enorme cantidad de dinamita.

—El ministro de Inglaterra ha recibido una carta de Mac Lean en la que dice que El Raisuli le amenaza de muerte si no consigue que Mohamed Torres ordene á la mehallá que abandone el territorio.

—El último despacho de Alcazarquivir comunican que según los correos recibidos de Fez el Roghi se propone sitiar á aquella ciudad; entrar en ella.

Al ponerse en marcha ha ordenado á las kábilas que estén preparadas para recibirle.

El Pretendiente tiene el propósito de atacar el Sultán.

—Despachos de Askababad (Transcaucasia) dan cuenta de haber ocurrido un descarrilamiento en la línea ferroviaria del Asia central.

A consecuencia de él han resultado muertos 4 viajeros y 18 gravemente heridos.

LAS OBRAS DEL PUERTO

IMPRESIONES PESIMISTAS

Desde hace varios días venía circulando con insistencia rumores acerca de que el Ministro de Fomento no obstante los informes favorables emitidos, é inclinándose al voto particular del Sr. Urzúsis en el Consejo de Estado, se inclinaba á la anulación del concurso celebrado para la ejecución de las obras de nuestro puerto.

En vista de que las noticias que circulaban, eran, desgraciadamente ciertas, se emprendieron nuevas y activas gestiones encaminadas á llevar al ánimo del Ministro el convencimiento de que su resolución sería fatal para los intereses de Cádiz.

Al efecto, por todas las autoridades, Centros y Gremios se dirigieron despachos á los Sres. Maury y González Besada y anteayer marcharon á Madrid los diputados por la circunscripción.

Al mediodía recibiose un despacho de Madrid confirmando las impresiones pesimistas.

Por la tarde á las cinco se repartió profusamente la siguiente hoja:

«Al Pueblo de Cádiz.

«Hemos recibido el telegrama que reproducimos á continuación:

«Madrid 1.º, á las dos y media de la tarde.

«Martínez Cambronero.—Cádiz.

«Recibido telegrama acabamos de confreñciar Ministro, malísimas impresiones. Veremos Presidente y demás Ministros aún cuando muy descorazonado.

Gómez.»

«Para manifestar el sentimiento que el comercio y la industria tiene por el anterior telegrama ha decidido cerrar sus establecimientos á las siete de la tarde de hoy primero de Agosto.

EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

El cierre era general á las siete y me

dia pudiéndose decir que no quedó acierto establecimiento alguno de ninguna clase.

La Junta de Obras del Puerto congregose en reunión particular para cambiar impresiones, marchando todos los Vocales al Gobierno civil, para visitar al señor Gómez Núñez.

Una comisión de comerciantes é industriales visitó á los señores Gobernador Civil y Alcalde para rogarles unieran su gestión á las que los gaditanos realizan.

Anoche también se celebró una reunión magna en el Centro Mercantil.

Después de amplia discusión se acordó que en el express de hoy marche á Madrid una comisión gaditana presidida por el Alcalde á fin de que una sus gestiones á las que realizan los Diputados y Junta de Obras del puerto.

También se telegrafió á París al señor Morét pidiéndole vaya á Madrid para unirse á las comisiones que allí se encontrarán.

El Consejo de Ministros en que se ha de resolver tan importante asunto se celebrará el lunes próximo.

Los establecimientos volverán á abrirse hoy como de ordinario; pero se cerrarán de dos á cuatro de la tarde; á fin de que todo Cádiz pueda asistir á la estación para despedir á la Comisión que marcha en el express.

Por la noche, ayer, se congregó la mayor parte del público en la plaza de San Juan de Dios; como en estos casos nunca faltan elementos extraños, algunos pretendieron que los tranvías interrumpieran el servicio y para lograrlo apedrearon varios coches, rompiéndole los cristales.

La oportuna presencia de varias parejas de la guardia civil de caballería hizo que la cosa no pasase á mayores.

Fueron detenidos varios sujetos. «El Imparcial» publica un artículo firmado por el periodista don Francisco Santomé en el que excita al Gobierno á que no declare desierto el concurso de las obras del puerto de Cádiz, por convenir así á los intereses y aspiraciones de dicha ciudad.

Cádiz entero que comprende lo que un nuevo retraso en asunto tan importantísimo, representaría para su vida local, lamenta lo que ocurre y exterioriza su disgusto por las noticias recibidas.

El concurso desierto, representa volver á empezar de nuevo una labor terminada con éxito que en este caso tendría resultados problemáticos y supone unos meses más de paro forzoso á los numerosos obreros aquí existentes que anhelaban encontrar medios de vida en la realización de las obras.

Si en un principio la fortuna nos fué propicia, parece ahora que nuevamente la desgracia y la indiferencia de los gobiernos para con esta población, se cierne sobre nosotros, amenazándonos con sumirnos otra vez en el abatimiento.

Por eso lamentamos los gaditanos lo que ocurre, esperando que habrá alguien que á última hora lleve al ánimo del Ministro el convencimiento de los perjuicios que puede ocasionarnos.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación: Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «L. de Panay» salió el miércoles 31 de Adea para Suez.

El «Antonio López» salió el martes 30 de Puerto Rico para Habana.

El «Alfonso XIII» salió el jueves 1.º á Coruña.

El ministro de Fomento, ha dispuesto que el 15 del actual salga para Francia y Bélgica, la primera expedición de obreros pensionados para perfeccionar sus conocimientos en aquellos países.

La segunda expedición correspondiente á las provincias de Alicante, Cádiz, Ciudad Real, Córdoba, Madrid, Málaga, Murcia, y Valencia, marchará el día 3 de Septiembre.

Ayer fondeó en nuestro puerto el yacbt de recreo portugués *Eliza*, de 61 toneladas, procedente de Lisboa.

Viene al mando de su capitán M. de Paxinta y la tripulación la componen 8 individuos.

Conduce tres pasajeros, que son los propietarios del buque.

Mañana abandonará nuestro puerto.

Dáse por seguro que dentro de breves días el Ministro de Hacienda señor Osma marche á Carlsbad coincidiendo su viaje con el del Rey Eduardo VII y el Canciller Balow y Mr. Clemenceau.

El señor Osma hará indicaciones en nombre del Gobierno español para acordar las bases definitivas del tratado de Comercio y navegación entre España y Alemania y aprovechará la presencia del Jefe del Gobierno francés para extender la negociación á un tratado de Comercio franco-hispano-alemán.

En Madrid todavía no se ha recibido noticia oficial de los sucesos de Casablanca.

El ministro de Marina, tan pronto se reciba dicha noticia, ordenará para Casablanca del crucero «V. ría de Molina».

En el tren correo de ayer marchó á Sevilla, con el Cónsul de Italia señor Santasilia, y su secretario y ayudante, Su Alteza Real el Duque de los Abruzzo, comandante del crucero «Vares».

Regresan en el expreso de hoy.

De Chiclana, donde pasa temporada llegó ayer en el expreso, acompañado por el Doctor sevillano don Alonso Callizo, el ex-ministro de Instrucción Pública Excmo. Sr. D. Pedro Rodríguez de la Borbolla.

Los señores Rodríguez de la Borbolla y Callazo, regresaron á Chiclana en el último tren de la tarde.

Ha comenzado á ganarse ayer el jubileo anual de la Porciúncula, vulgarmente llamado de los «Angeles».

Los templos de San Francisco, capilla de la Venerable Orden Tercera de Capuchinos, del Rebaño de María, de los Conventos de las Descalzas y de Santa María y la hermosa capilla del Asilo de las Hermanitas de los Pobres se encuentran decorados admirablemente con luces y flores, abundando las macetas con plantas valiosas de sombra, palmeras, pinos, albahacas, margaritas, siemprevivas, santanarías, dalias, claveles y otras de mucho mérito y delicadamente extendidas.

La concurrencia, particularmente en San Francisco, numerosísima.

El día 15 del actual se celebrará en

Rota una buena corrida de novillos, siendo los matadores nuestro paisano «Agua limpia» y «Aguilarillo», de Sevilla.

Los toros serán de la ganadería de don Antonio Halcón.

Quedó despachado ayer para la mar el crucero de guerra italiano «Vares». Zarpará hoy para Serdegna y Spezia.

Ayer fueron en la lancha de la capitana del puerto á bordo de la corbeta holandesa, escuela de guardias marinas, «Nautilus», para devolverle á su comandante la visita que éste hizo al Centro del Ejército y Armada, el presidente del mismo, general excelentísimo señor don Pío Castro; y una comisión de socios de dicho Centro.

EL SANTO DE HOY

NTRA. SRA. DE LOS ANGELES

Celebra hoy la Iglesia la festividad angusta de la Santísima Virgen en su más hermosa advocación como Reina de los Angeles.

La fiesta de hoy es una de solemnidades religiosas que cuenta con más fervorosos y entusiastas paneginizadores puesto que la excelsa Madre de Dios se presenta con todos los esplendores de su inmensa gerarquía.

Acompañada de ángeles, arcángeles y querubines; envuelta en nimbos de resplandor, habla tanto más á los sentimientos, que cuando se la ve representando la humildad y llevando en sus brazos al Redentor del mundo.

Como Reina de los Angeles habla á la imaginación; convierte por su grandeza; como Madre de Dios para

SECCION RELIGIOSA

CALENDARIO
Día 3.—La Invencción de S. Esteban.
Día 4.—Sto. Domingo de Guzmán
JUBILEO
Día 3.—En la Iglesia de Sto. Domingo.
Día 4.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7:20

SECCION MARITIMA

VAPORES DEL PUERTO.
SALIDA DEL PUERTO SALIDA DE CADIZ
DIA 3
8:30 de la mañana. 10:00 de la mañana.
1:00 de la tarde. 5:00 de la tarde.
6:00 de la idem. 6:00 de la idem.

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TONICO

RECONSTITUYENTE

DE LA SANGRE

MILAN

NOGERA-UMBRA
(MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPOSITO: A. ROLANDO. BARCELONA

SAJADA S. MIGUEL

Imprenta San Francisco 32 y Valenzuela